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昨天傍晚，记者来到中

山南路招商银行，自助服务
区的门口放了一块“告示”，
上面写着：从5月22日起，招
行ATM机取款限额从原来
的5000元上调到20000元，
单笔取款额度与以前一样，
仍为3000元。记者询问一旁

的保安，通告是否是下午才
贴出的，保安笑笑说：“是的，
你们以后就不用去柜台排队
了！原来只有5000块，取

6000都要去柜台！”
从5月22日零时起，招行

在南京地区正式将所有ATM
机取款限额上调到20000元，
但单笔取款额度仍为3000
元。建设银行也宣布从昨天起
将龙卡借记卡在ATM机上的
取款限额调至20000元，但每
笔提现仍限2000元。但是，建

设银行的自助服务区域并没
有全面落实新政，羊皮巷附近
的一家建设银行的自助服务
区内，仍然保持着每天5000
元的提现额度。

记者随后咨询了工商银
行、交通银行、中国银行、农

业银行、民生银行、南京银行
等，他们均表示暂未接到总
行通知，目前仍维持5000元
的日取款额度。
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值得注意的是，目前上

调ATM机取款上限的银行，
单笔取现并没变。如果ATM
机单笔取现的上限不调整，
持卡人要想取足2万元，最少
得操作7次，时间长不说，如

果选择跨行取款，手续费就
得交20元。

记者了解到，调整ATM
机单笔取现额度比调整借记
卡ATM机取现上限复杂，后
者只需调整银行的卡系统相
关数据，而前者不仅要调后
台系统，可能还要在机具上
“动手脚”。省建行昨天表

示：“我们会尽快联系自助设
备厂家，请他们尽快升级系
统，到时候取2万元就不要分
那么多次了。”
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业内人士认为，取款上

限提升至2万，在方便持卡人
的同时，也给银行服务带来
了考验。办理自助服务的客
户增加，需要银行提供更多
的自动柜员机。现在不少银
行，不但柜台排起长队，等候
自动柜员机的人也不少。如

果银行不增加取款设备，显
然客户排长队的现象还是不
能得到有效解决。

取款上限提升，也需要
银行加强对ATM机的维护

和管理。一些银行的ATM机
时常出现故障，银行应及时安

排工作人员巡查，及时投放足
额资金，以免ATM机“饿肚
子”，甚至有必要通过技术改
造，加大ATM机的钞票箱。
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不少持卡人也有这样的

担忧：“一次取那么多钱，万
一有假钞怎么办？”“一旦借
记卡丢失或被盗，可能一下
子就要丢2万了。”

招商银行南京分行人士
提醒，虽然招行的ATM机都
有远程监控，但在取款限额

提高后，持卡人还是要加强
个人风险防范意识，注意保
管好个人密码和银行卡。

浦发银行南京分行人士
认为，一般超过1万元以上的
取现业务，客户更倾向于到
银行柜台办理。因此，提高

ATM机取现限额是否能吸
引大额取款，还需要在实施
具体规定后观察一段时间才
知道。
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45岁的刘成（化名）是

浙江人，七年前到南京来经
营一家高档酒楼。一年前，刘
成患了肾炎，经过保守治疗，
他的病情得到了有效控制。

今年4月初，刘成偶然
得知南京军区总医院有个
“院士门诊”，三位坐诊专

家都是中国工程院院士，他
便专程过去挂院士号，结果
被告知：“你的病情非常普
通，而且经过治疗控制得也
很好，根本不需要看院士门
诊。”刘成不甘心，便拐了几
道弯通过一位熟人，找到了

军区总医院消化科医生，想
请他从中牵线 “攻关”一
下，但遭到了拒绝。不死心
的刘成之后又连续托了七
八个朋友，光香烟就送了二
十多条，结果到现在仍没有
挂到院士号。院方告诉他，

正常情况下，一个院士号得
提前三个月左右预约。
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南京军区总医院医务部

主任王与荣告诉记者，像刘
成这样的患者，医院每天都
要接待不少，有些人为了挂
一个院士号，几乎把能找的
人全找了，“其实完全没有

这个必要！”
据介绍，南京军区总医

院是在2004年2月16日开
设院士门诊的，由黎介寿、
黎磊石、刘志红三位中国
工程院院士直接为患者看
病，院士门诊的挂号费为
每次300元，门诊时间为每
周一的上午，每位院士当

天限号五人。因为这三位
院士都是国际知名专家，
国内外前来求诊的患者非
常多，挂号自然很难。王与
荣说：“三位院士，就算不
出差、不外出会诊，每人每
周也只能看15个病人，一个

月下来也不超过60个。而前
来挂院士号的患者，每周都
有好几百，所以最快也得排
到三个月以后。当然，确属
病情危急的，院方会充分考
虑、特事特办的！”

正是因为院士号非常难

挂，到医院来托关系找熟人
的，终日络绎不绝。医院肾
科的一位医生告诉记者：
“为这个事来找我的，每天
连上门加电话，不少于二三
十人。”医务部主任王与荣
对此也深有感触：“有些人

甚至把能否挂上院士号，作
为证明自己‘能力’的一种
方式，挖空心思，其实根本
就没有这个必要。”
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据介绍，“院士门诊”

其实是南京军区总医院推
出的由院士挂帅的著名专
家会诊中心，除院士外，还有
十多名博导和军内外著名专
家。与普通专家门诊不同的
是，院士们在看门诊时，虽然
也是面对面为病人进行诊

疗，但他们根本不接待初诊
病人，病人必须是先经其他
专业诊疗后没有取得明显效

果，且相关专家确实对病情
难以把握时，院士才会“亲
自出马”。王与荣说：“这样
做的目的，就是既不浪费珍
贵的医疗资源，也不增加病
人的经济负担，毕竟挂一个
院士号要300块钱呢！”

珍贵的医疗资源，怎样
才能最大程度地发挥作用？
专家们认为，这需要患者的
大力配合。如果一个病情普

通的患者挂了院士号，必然
会影响到那些病情更重、更
需要得到院士和专家会诊
的重症患者。王与荣说：“正
是出于这样的考虑，我们医
院规定，挂院士号必须要符
合条件，否则就是再有钱，

也不会给他挂上院士号！”
hij klm nop
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天与前天气温一样，但市民

普遍感觉更热，这是为何？南
京信息工程大学的翁笃鸣教
授告诉记者，这是因为昨天
湿度高了一点，而且静风，皮
肤散热慢，人体感觉温度当
然就高了许多。

据省气象台观测，前天

下午3点，南京气温达到
33.6℃，到了前晚8点，气温
仍在30℃以上，直到昨天凌
晨1点，才降至25℃以下。所
以，很多市民前天晚上第一
次打开了风扇，借助凉风才
能入睡。昨天早晨8点，气温

又超过25℃，11点气温接近
32℃，中午3点又至33.6℃。
虽然最高气温和前天一样，
但昨天南京的湿度增加了
10%，而且风力下降了几个
等级，几乎就是在炉火里添
了把柴，热得让人吃不消。专

家说，虽然今年5月天气偏
热，但并不是历史上最热的
一年。资料显示，1987年5月
24日，南京还出现过35.7℃
的高温天气。

气象历史资料显示，5月
中旬南京往年平均气温为

22.3℃，昨天的平均气温已
经超过了25℃，比往年高出
3℃。气象专家认为，一般来
说，5月中旬，南京受河套地
区东移而来的暖高压系统控
制，气温处于初夏迅速升温
期，但30℃以上的气温一般
只出现在中午12点至下午3
点的3个小时里，早晚仍然偏
凉，而像昨天这样一天中超

过10小时气温在30℃以上
的天气，一般要到七八月份。

气象专家预计，一股冷
空气已经向南京移来，今明

南京有雷雨。据省气象台预
报，今天多云到阴，有时有阵
雨或雷雨，偏南风4～5级阵
风6级，最低温度22～23℃，
最高温度30℃左右。明天全
市白天阴有阵雨或雷雨，局
部雨量中到大，夜里阴有阵

雨并渐止转阴到多云，早晨
最低温度22～23℃，白天最
高温度27～28℃。后天全市
多云到晴，最低温度17～
18℃，最高温度29～30℃。
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天气温猛升到33.6℃，瓜果也
迎来了消费小高潮。下关农
贸中心果品批发市场办公室
主任沈家安说，高温天气将
瓜果销售旺季提前了将近10
天，西瓜这两天的销量从原
来的300吨飙升到550吨，比
去年同期上升了至少15％。

气温越升越高，早晚温
差也不大，市民在家里纷纷
打开空调，啃着西瓜解暑。记
者了解到，这几天傍晚时分，
到超市和街头地摊上买西瓜
的市民特别多。一名在迈皋
桥卖西瓜的瓜贩说，以前西

瓜一直卖不动，一天只能卖
10个，而这两天突然增加到
每天几十个。

随着销量迅速增加，西瓜
价格也开始下跌，并且略低于
去年同期。据沈家安介绍，现
在东台的爆炸瓜批发价每斤

只有1元左右，而刚上市的时

候要卖到1.3元；特小凤现在
每斤1.3元，以前要1.5元。另

外山东的京欣瓜原来每斤都
在1元以上，现在每斤只卖七
八毛。南京宁果公司相关负责
人昨天也告诉记者，超市西瓜
的销量也节节攀升，价格却下
跌了，每斤普遍仅售1.5元到
1.6元。记者昨天在羊皮巷农

贸市场后门口看到，地摊销售
的东台爆炸瓜和海南黑美人
一律卖1.5元一斤。

沈家安认为，东台的爆炸
瓜和山东的京欣瓜都是大田
瓜，味道比原先的大棚瓜要好
很多，这也是销量猛增的原因

之一。南京宁果公司表示，现
在上市的京欣瓜还不够好吃，
要等到6月初才能完全成熟，
届时价格很低，可以敞开吃。
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+&昨天，新模范马路虹桥

路口施工围挡东口正式向
路口内延伸，形成了“S”
形路口，致使该路通行效
率大幅度下降，一直到11
点，中山北路由南往北方
向排队的车辆仍然长达
500米。

昨天上午，记者在虹桥
路口看到，围挡向路口内
延伸的部分主要位于东
口，延伸的部分就像一个
楔子一样，从新模范马路
方向一直延伸到中山北路
路面上。为体验路堵状况，

记者乘坐交警巡逻车从南
向北进行体验，车子刚过
山西路路口，前方车辆行
驶速度就明显慢了下来，
车子便开始排队。从山西
路路口到虹桥路口，不到1
公里的路段，车子开了至

少10分钟。而到了虹桥路
口，车子通行速度更是缓
慢，尤其是一些大型双层
巴士，由于所需转弯半径
大，在通过路口围挡时要
小心翼翼地向前挪动，占
用了大量的通行资源，使

得整体通行速度下降。
交警五大队副大队长

朱泾舟告诉记者，目前新模
范马路施工路段东西双向
都只剩一股车道，车子只能
一辆接一辆，缓慢排队通
过。此次路口围挡延伸后，

南北向通行变得开始困难
起来，由此四个路口均出现
车多拥堵状况。因此，交管
部门提醒驾车人员，务必选
择绕行。
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